
В рамках проекта «Ба-
зовая кафедра УГЛТУ в 
АО «Соликамск бумпром», 
который  существует уже не-
сколько лет, студенты знако-
мятся с предприятием, с про-
изводством, со специалистами, 
определяются с темами курсо-
вых и выпускных квалифика-
ционных работ (ВКР). В цехах 
и производствах проводят заня-
тия для студентов преподавате-
ли университета и специалисты 
АО «Соликамскбумпром», про-
ходят практика и предзащита 
ВКР.

Группа студентов-механи-
ков третьего курса в количе-
стве 25 человек в Соликамске 
впервые. Программа их пре-
бывания на предприятии на 
неделю — насыщенная. 

Начали, естественно, с 
прохождения инструктажа по 
технике безопасности. Затем 
во вводной установочной лек-
ции цели и задачи пребыва-
ния студентов на предприятии 
сформулировали заведующий 
базовой кафедрой УГЛТУ 
в АО «Соли камскбумпром», 
директор Инсти тута разви-

тия довузовского образова-
ния УГЛТУ Нелли Валерь
евна Куцубина и ведущий 
специалист по обучению и 
развитию персонала группы 
по обучению и развитию пер-
сонала отдела кадров Инна 
Александровна Соловьёва. 
По итогам пребывания 
в АО «Соликамск бумпром» 
студенты должны подготовить 
отчётную работу.

Заведующий музеем Найле 
Серверовна Музафарова заин-
тересовала студентов расска-

зом о богатой истории предпри-
ятия, о его людях. Было время 
у молодых посетителей музея 
изучить экспозиции.

На экскурсии по производ-
ствам — лесосырьевому, цел-
люлозному, древесномассному 
и бумажным — было выделе-
но два дня. В среду студенты 
были приглашены в учебный 
класс инженерного корпуса на 
встречу- беседу с директором 
по персоналу АО «Соликам-
скбумпром Евгенией Петров
ной Писоцкой и молодыми 
специалистами предприятия.

Студенты, к машине!
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Золотые вСтречи

В честь Дня пожилого человека целая череда встреч 
с ветеранами АО «Соликамскбумпром» прошла  
в Музее истории предприятия.

СПортивный интереС

В самом массовом забеге России  
принял участие самый спортивный директор 
предприятия Д.А. Яшин.

Продолжение на стр. 2

Экскурсию по БП № 2 для студентов уГлту проводит мастер по ремонту Бдм № 1 Я.в. корзников

вместо привычного: 
«к доске!» так можно 
обозначить начало 
нового учебного 
года на базовой 
кафедре уральского 
государственного 
лесотехнического 
университета в  
ао «Соликамскбумпром». 
на предприятие 
приехали студенты 
III курса направления 
«технологические 
машины 
и оборудование», 
то есть будущие 
механики.

Оформить подписку можно как за наличный, так и за безналичный расчёт (через зарплату)
до 15 декабря 2018 года

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

Уважаемые читатели!
открыта подписка 

на газету «БУМАЖНИК» на 2019 год
Цена на год – 110 рублей.

Для оформления подписки за наличный расчёт необходимо подойти в редакцию газеты (здание профкома, 
второй этаж). Оформить подписку по безналичному расчёту вы можете у инженера по кадрам своего 
подразделения либо в редакции газеты (необходимо заполнить заявление за личной подписью).

 новости края

важно выстроить 
систему

У краевого онкодиспансера 
появится новое здание поли
клиники и современное обору
дование для лечения.

9 октября губернатор Перм-
ского края Максим Решетников 
проинспектировал работу кра-
евого онкодиспансера. В адрес 
губернатора поступили вопро-
сы по организации работы мед-
учреждения, в частности, по 
состоя нию оборудования.

Губернатор поручил регио-
нальному Министерству здраво-
охранения проконтролировать 
своевременность поставок ново-
го оборудования и проведения 
ремонта существующего. Также 
глава региона поставил задачу 
Министерству по регулированию 
контрактной системы в сфере за-
купок Пермского края проведения 
постоянного «мониторинга» ситу-
ации с закупками онкодис пансера 
с целью недопущения затягивания 
процедур по конкурсам на постав-
ку необходимой жителям края мед-
техники. Во время рабочего визита 
глава Прикамья осмотрел также 
площадку под строительство но-
вой онкополиклиники. Предпо-
лагается, что рядом с действую-
щим диспансером появится новое 
здание общей площадью порядка 
14 тысяч квадратных метров, оно 
будет рассчитано на приём до 450 
пациентов в смену, 100 койко-мест 
в стационаре и размещение совре-
менного операционного блока.

Губернатор подчеркнул, что 
самое важное — выстроить со-
временную комплексную систе-
му — от ранней диагностики до 
эффективного лечения. Большое 
внимание будет уделено и подго-
товке кадров. В регионе предпола-
гается организовать переподготов-
ку врачей, подготовку «целевиков» 
и развивать наставничество.

Стобалльники 
выбирают 
пермские вузы

Рособрнадзор представил 
статистику, в которой Пермский 
край вошёл в топ10 регионов, 
в вузы которых поступают самые 
умные школьники.

Также в список вошли Мо-
сква, Санкт-Петербург, Респуб-
лика Татарстан, Краснодарский 
край, Новосибирская, Свердлов-
ская, Нижегородская, Томская и 
Воронежская области.

Всего в пермские вузы поступило 
64 стобалльника – большинство из 
них из Пермского края, но есть и моло-
дые люди из Свердловской, Удмурт-
ской и Кировской областей. Больше 
всего счастливчиков с заветными 
100 баллами принял Гос университет. 
ПГНИУ принял 29 стобалльни-
ков. Как отмечают специалисты 
Министерства образования и на-
уки Пермского края, становится за-
кономерным, что ребята выбирают 
преимущественно естественно-на-
учные направления. В Пермский ме-
дицинский университет поступило 
12 стобалльников, в Пермский поли-
тех — 19. Пермский педагогический 
университет принял на обучение трёх, 
и в  Пермскую госфармакадемию 
посту пил один стобалльник. 

По материалам сайта  
http://www.permkrai.ru
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 Городские новости

чемпионский 
стадион

10 октября в Соликамске со
стоялось открытие межшколь
ного стадиона у гимназии № 1. 
Это уже третий по счёту стадион, 
расположенный на территории 
Соли камского городского округа. 

Стадион у школы № 1 был 
открыт в октябре 2016 года, и 
в этот период глава Соликамска 
Алексей Федотов задумался над 
идеей сделать образовательные 
учреждения города центрами 
притяжения для развития близ-
лежащих микрорайонов. Для 
строительства межшкольных 
стадионов было выбрано нес-
колько территорий школ, в том 
числе у гимназии № 1. 

Строительство стадиона про-
должалось около пяти месяцев. 
Его появление — результат 
сотруд ничества между краевым 
правительством и администраци-
ей города Соликамска. 

Торжественное открытие ста-
диона, которому гимназисты дали 
красноречивое имя — «Чемпи-
онский» — было ознаменова-
но зрелищным моментом: «об-
каткой» стадиона спортивным 
символом гимназии — большим 
футбольным мячом.

наталья шумкова

в помощь 
«цифре» 

В связи с переходом на циф
ровое телевидение с января 
2019 года, Министерство со
циального развития оказывает 
финансовую поддержку от
дельным категориям граждан 
на приобретение с 1 сентября 
по 31 декабря 2018 года цифро
вого оборудования для приёма 
общероссийских обязательных 
общедоступных телеканалов и 
обязательного общедоступного 
телеканала Пермского края. 

Согласно Порядку, матери-
альная помощь предоставляется 
следующим категориям граждан, 
не имеющих телевизоров с воз-
можностью приёма цифрового 
сигнала, цифрового оборудова-
ния для эфирного приёма телеви-
зионного вещания или комплекта 
спутникового оборудования для 
приема цифрового телевизион-
ного вещания:
 участникам Великовой Оте-

чественной войны (далее — ВОВ); 
 инвалидам ВОВ; 
 лицам, проработавшим в 

тылу; 
 лицам, награждённым ор-

денами или медалями СССР за 
самоотверженный труд в период 
ВОВ; 
 одиноко проживающим 

пенсионерам — получателям со-
циальной доплаты к пенсии; 
 пенсионерам — получате-

лям социальной доплаты к пен-
сии, проживающим в составе 
семьи, состоящей только из со-
вместно проживающих нерабо-
тающих граждан пенсионного 
возраста и (или) неработающих 
инвалидов I и (или) II групп. 

Размер материальной помо-
щи определяется комиссией при 
территориальном управлении 
Министерства. Заявителям не-
обходимо написать заявление. 

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

 Проект

Студенты, к машине!

Евгения Петровна обрати-
лась к студентам с приветствен-
ной речью:

— Ваш первый визит на со-
ликамский целлюлозно-бумаж-
ный комбинат мы постарались 
сделать как можно более насы-
щенным с точки зрения полно-
ты информации о предприятии. 
Нам бы хотелось, чтобы вы по-
лучили полное представление о 
том, что производится предпри-
ятием, на каком оборудовании, 
какой коллектив работает на 
предприятии, какие социальные 
гарантии предоставлены работ-
никам акционерным обществом. 
Сегодня вы познакомитесь с ли-
дером молодёжного объедине-
ния «Бумеранг», и он расскажет 

вам об активной позиции и дея-
тельности молодых работников 
нашего предприятия.

Информация, которую вы 
получите в свой первый приезд 
в Соликамск, надеюсь, будет 
вам полезна при последующих 
визитах на бумажный комби-
нат. Многим из вас предстоит 
летом проходить у нас практи-
ку. В рамках проекта «Базовая 
кафедра УГЛТУ» в АО «Соли-
камскбумпром» вы приедете к 
нам и в следующем году, чтобы 
подготовить свою выпускную 
квалификационную работу.

Наше предприятие является 
одним из ведущих производи-
телей газетной бумаги. Оно ос-
нащено сложным современным 

оборудованием. И предприятию 
нужны специалисты вашего на-
правления, которые бы могли 
грамотно и квалифицированно 
обслуживать это оборудование. 
Надеюсь, что кто-нибудь из вас 
обязательно вольётся в ряды мо-
лодых соликамских бумажников.

Как специалистам вам необ-
ходимы обширные теоретические 
знания, которые сейчас вы полу-
чаете в университете, и необхо-
дима практическая подготовка, 
которую вы можете получить у 
нас. Используйте предоставлен-
ную возможность применить те-
оретические знания на практике. 
И ваше качество как специали-
стов будет выше. Я желаю вам 
удачи на этом пути.

Ведущий специалист по об-
учению и развитию персонала, 
руководитель группы по обуче-
нию и развитию персонала от-
дела кадров Александра Влади
мировна Борисова рассказала 
ребятам о социальных гарантиях 
предприятия своим работникам, 
о том, какие возможности есть 
у молодых для повышения ква-
лификации, карьерного роста.

Затем слово взял лидер 
МО «Бумеранг» Сергей 
Николаевич Снегирёв, кото-
рый рассказал не только о де-
ятельности объединения, но 
и на своём примере, примере 
своих друзей-соратников по 
«Бумерангу» объяснил студен-
там, какие возможности даёт 
поддержка предприятия, ка-
кой карьерный рост возможен 
в АО «Соликамскбумпром».

И если сначала ребята стес-
нялись задавать вопросы, то 
к концу встречи вопросы по-
сыпались как горох. С обеих 
сторон. Встреча-беседа стала 
по-настоящему оживлённой. 

На следующий день продол-
жились экскурсии в производ-
ства. Интересно было наблю-
дать, как у ребят в бумажном 
производстве, у буммашин, ме-
нялось выражение лица. Они 
словно становились взрослее. 
И задавали только серьёзные 
вопросы.

елена налётова

Окончание. Начало на стр. 1

 Юбилей

у наС в Почёте такие лЮди!

Примерно столько же Бо-
рис Николаевич отдал второй 
бумагоделательной машине, 
пройдя путь от накатчика до 
машиниста БДМ (старшего). 
В период всех модернизаций 
он активно участвовал в ос-
воении нового оборудования, 
пуске и настройке буммашины. 
И в том, что сегодня БДМ № 2 
работает стабильно, несомнен-
но, огромная заслуга опытного 
бумажника.

— Мы все знаем Бориса 
Николаевича как волевого, 
требовательного старшего 
машиниста, — говорит на-
чальник второго бумажного 
производства Денис Викто
рович Мартынов. — Он умел 
найти общий язык букваль-
но со всеми — и с рабочими, 
и с инженерно-техническими 
работниками. Умел найти суть 
проблемы, объяснить, не упус-
кал ни одной мелочи. Если 
случались простои, холостой 
ход — очень переживал.

Если сравнить огром-
ную буммашину с кораблём 
на бумаж ной реке, то Бори-

са Николаевича можно смело 
наз вать капитаном. Управляя 
и людьми, и техникой, он знал 
обо всех «водоворотах» и «от-
мелях», обходил их, неизменно 
выпуская газетную бумагу вы-
сокого качества. Имелся у Бо-
риса Акулова и свой «бортовой 
журнал», в который опытный 
бумажник вносил записи.

— Нет, речь идёт не о какой-
то официальной документа-
ции, — поясняет Денис Вик-
торович. — Это были рабочие, 
повседневные записи: какая воз-
никла проблема, как её устра-
няли, к чему это привело. Это 
сейчас у нас более новое обо-
рудование, которое в автомати-
ческом режиме регулирует все 
параметры технологичес кого 
процесса. А ведь ранее всё при-
ходилось делать вручную, и про-
изводственный дневник не раз 
выручал Бориса Николаевича. 
Согласитесь, это огромный по-
казатель того, как старший ма-
шинист относился к работе. 

В бумажном деле огром-
ную роль играет даже не об-
разование — опыт. И если 

не относить ся к своим обя-
занностям формально, вни-
кать в каждую деталь, то по 
истечении времени человек 
становится обладателем уни-
кального практического опы-
та. Борис Акулов как раз из 
таких людей. Даже выйдя на 
пенсию, продолжает пережи-
вать за работу БП № 2. И если 
нужна помощь — никогда 
не отказывает.

— Ему можно позвонить 
даже ночью, — улыбается Де-
нис Мартынов. — Спросишь 
совета — всегда внимательно 
выслушает, расспросит, узнает 
все подробности, и только потом 
обратится к примерам из соб-
ственной практики, тщатель-
но всё обдумает и предложит 
единствен но верное решение. 

Дело Бориса Акулова сегод-
ня продолжает машинист БДМ 
(старший) Василий Александ
рович Нассонов.

— Когда я только устроил-
ся в бумажное производство, 
мне рассказывали про Бориса 
Николаевича, — говорит Ва-
силий Нассонов. — Слышал 
я только хорошее, и теперь 
сам могу с уверенностью ска-
зать — это один из лучших бу-
мажников АО «Соликамскбум-
пром». Он дал мне понимание 
того, как нужно работать, мно-
гому научил. Никогда не давал 
готовых ответов, всегда ставил 
вопрос и требовал, чтобы я ис-
кал решение сам. Я постарался 
перенять принципы его рабо-
ты. Точно так же веду блокнот 
с записями, куда заношу все 
параметры, зазоры, записы-
ваю, что сделали на машине, 
выводы. Точно так же отмечаю, 
кто из работников с душой вы-
полняет свои обязанности, ста-
рается узнать больше, не боит-
ся ответственности. Для меня 
многое значит доверие Бориса 
Николаевича и я постараюсь 
его оправдать.

Коллектив БП № 2 от всей 
души поздравляет Бориса 
Николаевича Акулова с 70лет
ним юбилеем и желает крепко
го здоровья, благополучия и 
долголетия!

елена клочихина

неоднократно отмеченный наградами разного уровня 
(среди которых орден трудовой Славы третьей степени 
и Почётная грамота министерства промышленности 
и энергетики Правительства рФ), Почётный работник 
лесной промышленности, Почётный работник 
ао «Соликамскбумпром» Борис николаевич акулов 
ровно 50 лет посвятил бумажному производству №2.

Студенты встретились с лидером мо «Бумеранг» С.н. Снегирёвым
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Золотые вСтречи

Поэтому октябрь во мно-
гих структурных подразделе-
ниях ознаменован встречами 
со старшим поколением. И на 
этот раз не забыл поздравить 
ветеранов коллектив ОЛТК, 
на встречу в Музей истории 
АО «Соликамск бумпром» при-
гласил своих ветеранов ОУДиД.

— И пускай во всём мире 
этот день именуется Днём пожи-
лого человека, — отметила заве-
дующий музеем Найле Серверов
на Музафарова. — Глядя на то, 
какие у нас активные, неравно-
душные, жизнерадостные ветера-
ны, мы переименовали его в День 
добра и уважения! Очень радует, 
что именно наш музей выбрали 
для встреч со своими самыми, без 
преувеличения, золотыми людь-
ми структурные подразделения. 
Нами специально была подготов-
лена праздничная программа.

витамин длЯ души
Наверное, именно так можно 

назвать встречу ветеранов, дол-
гие годы проработавших  в мед-
санчасти, поликлинике бумком-
бината. Собравшись за чашкой 
чая с изумительным землянич-
ным, абрикосовым, смородино-
вым вареньем, рассматривали 
принесённые фотографии про-
шлых лет, с теплотой вспоми-
нали работу. Особенно активно 
делилась случаями из трудовых 
будней бывший делопроизво-
дитель поликлиники Татьяна 
Всеволодовна Куклова. Очень 
способствовала душевной беседе 
неповторимая атмосфера Музея 
истории предприятия, а специ-
ально приглашённые гости — 
вокальная студия «Мелодия» — 
порадовали своим искусством и 
надолго подняли настроение.

— Мы рассказали, ка-
кие новые медицинские услуги 
предлагает поликлиника сей-
час, какое оборудование закуп-
лено, — поделилась главный 
врач поликлиники АО «Соли-
камскбумпром» Тамара Яков
левна Галкина. — Напомни-
ли, что необходимо заботиться 
о своём здоровье и обязательно 
посещать врача в случае недуга.

Сердцу милые меСта
В замечательно золотой, 

тёп лый, осенний день 5 октяб-
ря на традиционную встречу 
собрал своих ветеранов ЦОГП. 

— Четвёртый год подряд мы 
организуем такие встречи, — от-
метила начальник ЦОГП Елена 
Викторовна Моховикова. — 
Сегодня, прежде чем отпра-
виться в музей, мы устроили не-
большую экскурсию — наши 
ветераны побывали в цехе, 
узнали о новшест вах при от-

грузке бумаги, посетили Парк 
бумажников. 

— Очень хорошая тради-
ция — собирать всех вместе, — 
высказала мнение ветеран 
ЦОГП Юстина Яковлевна 
Госсен. — Я живу на окраине го-
рода, поэтому редко кого вижу. 
А тут такая возможность пооб-
щаться! Сегодня уже между де-
лом вспоминали, как работали, 
как в цехе дела в те годы были. 
Конечно, многое изменилось — 
и в цехе (к лучшему!), и на тер-
ритории (очень красиво и чисто). 

— Я работал водителем 
погрузчика тринадцать лет, — 
сказал ветеран ЦОГП Олег 
Иванович Иванов. — С особым 
интересом смотрел сегодня, ко-
нечно же, на новые погрузчики. 
Эх, были бы права — обяза-
тельно попросился бы за руль! 
Руки-то всё помнят!

После экскурсии ветераны 
с не меньшим интересом позна-
комились с фотовыставкой 
музея «ФотоБУМ-2018». Затем 
специально приглашённые 
гости (к слову, посетившие все 
ветеранские встречи) — заве-
дующий филиалом № 2 МБУК 
«ЦБС» Ирина Викторовна 
Витковская и библиотекарь 
Татьяна Михайловна Сало — 
провели небольшой экскурс 

в историю: с помощью книги 
«Намедни. Наша эра» Леони-
да Парфёнова «пере листали» 
страницы 60-70-ых годов двад-
цатого века. Собравшиеся с ин-
тересом слушали, рассматри-
вали презентации и подпевали 
любимым советским мелодиям.

Завершением тёплого вечера 
стало чаепитие, подготовлен-
ное силами бригадиров ЦОГП. 
Изю минкой встречи стала про-
никновенная песня в исполне-
нии Раисы Егоровны Якушевой.

— Очень радостно, что мы 
все сегодня здесь собрались, — 
поделилась ветеран Раиса Его-
ровна Якушева. — Все наши 
встречи, в основном, случай-
ны — возле магазина, поли-
клиники. Это происходит редко, 
многого сказать не успеваешь. 
Но когда нас специально пригла-
шают, собирают, для нас, вете-
ранов, это настоящий праздник! 

Всего на встречу в музее соб-
ралось одиннадцать ветеранов 
ЦОГП. Однако начальник ЦОГП 
Елена Моховикова заверила, что 
без внимания не остался никто 
из двадцати ветеранов: тех, кто 
по состоянию здоровья не смог 
прий ти, актив цеха навестил на 
дому с небольшими подарками.

елена клочихина

день пожилого человека принято отмечать во всём мире в первый день октября, тем 
самым открывая целую череду мероприятий. в ао «Соликамскбумпром» к ветеранам 
всегда было особое отношение — именно они стояли у истоков бумажной реки, именно 
они передают свой бесценный опыт.

 Светлой памяти

известие о том, что ушёл 
из жизни Эрлих  
александр Фридрихович, 
горькой болью 
отозвалось не только 
в сердцах близких ему 
людей, но и друзей, 
коллег. 

Молодые выпускницы 
ленинградского ВУЗа 1985 
года помнят даже вопросы, 
которые задал на первом 
собе седовании молодым спе-
циалистам показавшийся 
им тогда о-о-очень строгим 
Александр Фрид рихович. 
А сегодня Надежда Ива
новна Ющенко и Вера 
Владимировна Чечулина — 
сами опытнейшие специ-
алисты, с необыкновенной 
теплотой вспоминают своего 
наставника: «Горько, сердце 
щемит. Ушёл из жизни бла-
городнейший человек. Мы 
помним его отцовскую забо-
ту о сотрудниках,  внимание  
и доброту». 

Александр Фридрихович, 
занимавший должность за-
местителя главного инжене-
ра бумкомбината по охране 
природы с 1982 года, созда-
вал на предприятии службу 
экологического контроля, 
объединившую цех очист-
ных сооружений, санитарно- 
промышленную лаборато-
рию и отдел охраны природы. 
По его инициативе и при его 
активном участии модерни-
зировались очистные соору-
жения. Под его руководством 
была сформирована эффек-
тивная служба, в которой 
работали высококвалифи-
цированные специалисты. 
И руководитель тоже «под-
тягивал» своё образование: 
в 1987 году повысил квали-
фикацию в Ленинградском 
технологическом институте 
ЦБП по программе ст. ин-
женеров по очистке сточных 
вод и газо пылевых выбросов, 
в 1991 году — в ВИПКле-
спроме по программе для 
руководителей и специали-
стов служб по охране окру-
жающей среды. Александр 
Фридрихович всегда знал, 
что стоит за цифрами, во 
всём старался разоб раться и 
убедиться лично. Александр 
Фридрихович своей компе-
тентностью и необыкновен-
ным обаянием производил 
впечатление даже на пред-
ставителей контролирующих 
органов.

Как руководителю Эрли-
ху удавалось поддерживать 
в коллективе отношения вза-
имопонимания, взаимного 
доверия. Он всегда был вни-
мателен к людям, проявлял 
искренний интерес к их жиз-
ни, помогал добрым советом 
и делом, сам был открытым 
человеком. Не было ни од-

ного события, которое он 
не разделил бы с коллекти-
вом. Делили вместе радости 
и горести. Не раз дружный 
коллектив бывал в гостях 
у Александра Фридрихови-
ча — радушного и хлебо-
сольного человека.

Все помнят, как он был 
предан своей семье, как 
любил жену и детей, как 
гордился ими. Александр 
Фридрихович и Лилия Ива-
новна вырастили троих за-
мечательных детей — сына 
и дочерей.

Александр Фридрихо-
вич был человеком, который 
создал себя сам, учился всю 
свою жизнь.

Родился Александр в 
1936 году в семье крестьян, 
поволжских немцев. Роди-
тели были мобилизованы 
в труд армию. С 1941 года 
жил у бабушки в Тюмени, с 
1947 года — с родителями 
в Воркуте. Работал на шах-
те с 16 лет и учился. Потом 
была служба в армии. По-
сле демобилизации в 1960 
году Александр Эрлих едет 
по комсомольской путёв-
ке в Соликамск на целлю-
лозно-бумажный комбинат. 
И опять совмещает работу и 
учёбу на вечернем отделении 
целлюлозно-бумажного тех-
никума. В 1963 году Алек-
сандр Фрид рихович стано-
вится инженером по технике 
безопаснос ти, а с 1977 года 
он работает в должности 
заместителя главного ин-
женера по технике безопас-
ности СЦБК. С 1982 года 
А.Ф. Эрлих служит в долж-
ности зам. главного инжене-
ра по охране природы, и  так 
бессменно до октября 2000 
года.

Выражаем глубокие собо
лезнования родным и близким 
Эрлиха Александра Фридри
ховича, искренне сочув ствуем 
их горю. Светлая память 
об Александре Фрид риховиче 
останется в наших сердцах.

администрация, коллектив, 
профком и Совет ветеранов 

ао «Соликамскбумпром».

человек 
невероЯтноГо 
оБаЯниЯ

внимание

в музее истории ао «Соликамскбумпром» (ул. черняховского, 9) 
открылся  шахматно-шашечный клуб «шахматы на досуге».
Занятия в клубе каждый вторник с 14.00.
Приглашаем всех любителей этих популярных игр!
Дополнительную информацию можно получить по телефону: 2-29-02.

встреча с ветеранами поликлиники ао «Соликамскбумпром»

встреча с ветеранами цоГП



23 сентября этого года мара-
фонскую дистанцию 42,2 км по 
осенним улицам Москвы пробе-
жал самый спортивный директор 
АО «Соликамскбумпром» Дми
трий Александрович Яшин. 

— Дмитрий Александро
вич, чем отличается московский 
марафон?

— Это красивое спортивное 
мероприятие всероссийского мас-
штаба, главное беговое событие 
страны. Абсолют Московский ма-
рафон является членом Ассоциа-
ции международных марафонов 
и пробегов (AIMS). В этом году в 
нём приняли участие около трид-
цати тысяч человек. Участники 
пробежали дистанции 42,2 км и 
10 км в самом сердце столицы. 
Выйти на марафонскую дистан-
цию решились около девяти тысяч 
человек. Маршрут марафона про-
ходил по центру столицы: по на-
бережным Москвы-реки, по Са-
довому и Бульварному кольцам, 
по Тверской улице и Театральному 
проезду. Участники забега увиде-
ли всемирно известные достопри-
мечательности города: небоскрё-
бы Москва-Сити, четыре из семи 
сталинских высоток, Большой 
Театр, Политехнический музей, 
Кремль, Крымский мост и Храм 
Христа Спасителя.

Это событие в жизни — участие 
в таком мероприятии. Радует, что не 
первый год Мос ковский марафон 
бегут соликамские спортсмены. 

— А с каким результатом 
Вы пробежали марафонскую 
дистанцию?

— В этом году я участвовал 
в Московском марафоне в третий 
раз. Результат свой улучшил, про-

бежал дистанцию за 3 часа 46 ми-
нут. Но ещё есть куда стремиться.

— Дмитрий Александро
вич, как давно Вы занимаетесь 
спортом?

— Спортом я занимался всё 
своё детство. Это был бег на лы-
жах. Потом в занятиях был пере-
рыв. Ощутил потребность воз-
обновить занятия, вернулся к 
спорту. Бегом серьёзно я начал 
заниматься лет пять назад. Ре-
гулярно бегаю по вечерам. Когда 
решил пробежать марафонскую 
дистанцию, то составил для себя 
план тренировок. Есть програм-
мы, есть интернет-сайты, которые 
помогают это сделать. Летом тре-
нировки более интенсивные. Ле-
том бегом проще заниматься, так 
как световой день длиннее. Зимой 
с удовольствием бегаю на лыжах. 

— Уверена, что многие 
удивляются, как Вы находите 
время на спорт? Где взять время?

— Есть желание — есть 
тысячи возможностей, нет жела-
ния — есть тысячи причин.

На спорт остаётся вечернее 
время. Бывает, что и заставля-
ешь себя. Но чаще мотивируют 
радость движения, ощущение 
бодрости, просто хочется быть 
в форме. Появляется спортив-
ный интерес. Сначала думаешь: 
«Сколько смогу пробежать?» 
Потом уже спрашиваешь себя, 
сможешь ли пробежать марафон. 

Когда в первый раз пробежал ма-
рафонскую дистанцию на Кон-
жаке, понял, что возможно. Хотя 
после забега дня три даже ходить 
тяжело. Потом хочется пробе-
жать не по горному, а по клас-
сическому маршруту. Когда дос-
тигаешь этой цели, стараешься 
держать спортивную форму, а по-
том хочется улучшить результат.

Сегодня заниматься бегом 
стало модно. Бег — это доступно 
для всех. Каждый может выб рать 
свою дистанцию. Многие люди 
при желании могут пробежать 
марафонскую дистанцию. 

Понимаю, что не каждый име-
ет возможность принять учас тие 
в Московском марафоне. Но и у 
нас в Перми проходят красивые 
масштабные спортивные празд-
ники. Например, в начале сентя-
бря состоялся Пермский между-
народный марафон. В нём я тоже 
участвовал. И в Перми со мной 
была группа поддержки. 

В городе появляются новые 
спортивные сооружения, регу-
лярно организуются спортивные 
мероприятия. Наше предприятие 
проводит Спартакиаду работников 
АО «Соликамскбумпром», «Спор-
тивный БУМ». Стадион бумаж-
ников скоро вновь откроет каток, 
прокат коньков и лыж. Возможно-
сти для занятий спортом есть. Есть 
ли у вас желание и интерес?

елена налётова

Портативные устройства, 
такие как смартфоны и MP3-
плееры, сегодня представля-
ют угрозу для безопасности 
пешеходов. Часто пешеход 
оказывается так занят своим 
телефонным разговором, набо-
ром текстового сообщения или 
прослушиванием музыки, что 
не видит и не слышит, что про-

исходит вокруг него. Эксперты 
называют это «разделённым 
вниманием» или «ненамерен-
ной слепотой».

Когда человек не слышит 
посторонних звуков, у него ис-
чезает чувство опасности. Как 
выяснили ученые, пешеходы с 
музыкальными плеерами в три 
раза чаще становятся жертвами 

серьёзных аварий. Чаще всего 
жертвами становятся молодые 
мужчины, которые любят ста-
вить музыку особенно громко.

Чтобы остаться живым и 
здоровым при таком интенсив-
ном дорожном движении как 
сегодня, нужно всё слышать и 
видеть. Не пользуйтесь смарт-
фонами и плеерами, передвига-
ясь по городу. Вы вполне може-
те прожить без них несколько 
минут. А вот сколько шансов 
выжить у смомби?

анна астрова
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 Спорт  Бумажники отдыхают

 Полезная информация

СПортивный интереС вСтреча 
С иСкуССтвом

еСть ли шанС у СмомБи?

мы можем гордиться. 
в самом массовом 
забеге россии — 
московском марафоне 
абсолют — принял 
участие представитель 
нашего предприятия. 
и уже не в первый раз.

и вновь наш дк «Бумажник» открыл театральный  
сезон. на этот раз комедийный —  
«один — мужчина, другая — женщина...»

всё чаще мы обращаем внимание на людей, которые 
погрузившись в свой смартфон, передвигаются по городу 
как зомби. в Германии для обозначения таких людей 
появилось даже новое слово «смомби».

И 6 октября я отправилась 
смотреть лирическую коме-
дию «Люди встречаются» 
Лысьвинского театра драмы 
имени А.А. Савина. Мне нра-
вится бывать в нашем Доме 
Культуры, нравится смотреть 
различные концерты и поста-
новки, и, конечно, спектакли. 
Не всегда я могу выделить для 
этих походов время, но если 
получается, я всегда этому 
рада. Первый раз я пошла на 
спектакль Лысьвинского теа-
тра, и мне было очень интерес-
но посмотреть игру их арти-
стов. И спектакль, и игра мне 
очень понравились. В основе 
сюжета — отношения между 
мужчиной и женщиной, очень 
не простые, порой смешные, а 
порой нежные, порой трагич-
ные. Смотрела спектакль на 
одном дыхании. Но уже с по-
ловины действия в памяти 
всплыло, что я уже этот сю-
жет видела мельком по теле-
визору много лет назад. По-
этому после возвращения 
домой я решила найти инфор-
мацию и про этот спектакль, 

и про фильм. И вот что я уз-
нала: спектакль был постав-
лен по пьесе Александра 
Гельмана «Скамейка», кото-
рая давно уже переведена с 
русского языка и поставлена 
во многих странах; в разные 
годы эта пьеса шла на сце-
нах 6 театров только в одной 
Франции. И у нас тоже по 
этой пьесе идут спектакли в 
разных городах России. Кста-
ти, и фильм 1990 года под на-
званием «Мы странно встре-
тились» был снят режиссёром 
И. Мельниковым, в главных 
ролях снялись популярные 
артисты Ирина Муравьева и 
Александр Калягин.

А я убедилась: смотреть 
спектакль лучше не по теле-
визору, а вживую, тогда и 
понимаешь произведения 
драматургов, видишь ярче и 
осмысленнее. 

Буду теперь ждать следую-
щую встречу со спектаклем — 
3 ноября народную комедию 
«Пизанская башня». 

марина Сергеева

д.а. Яшин бежит свой третий московский марафон

Сцена из спектакля «люди встречаются»

Факты

 В мае 2016 года Шведское 
агентство по транспорту объ-
явило, что за год не менее 
650 шведов получили травмы 
из-за смартфонов.
 В 2016 году власти Сеу-
ла объявили, что количество 
дорожно- транспортных проис-
шествий, связанных со смарт-
фонами, выросло втрое за 
пос ледние пять лет.
 В феврале 2017 года британ-
ское министерство транспорта 
сообщило, что использование 

смартфонов ведёт к всплеску детской смертности на дорогах. 
Часто несчастные случаи происходят из-за использования 
детьми и подростками модных гаджетов. 


